

Montdidier, le 13 Février 2012

VOYAGE A BERLIN DU DIMANCHE 19 AU VENDREDI 24 FEVRIER 2012.

Madame, Monsieur,

Nous vous communiquons les dernières informations tout juste transmises par l'organisme avec qui nous travaillons.

Une brochure est remise à chaque participant en même temps que ce courrier. Nous vous invitons à la lire très attentivement avant le départ.

Voici quelques informations complémentaires :

- Le départ étant fixé ce **dimanche 19 Février** à 6 heures précises, nous vous donnons rendez-vous sur le parking des bus **entre 5h30 et 5h45**.
- **La carte d'identité** est indispensable : chaque participant doit donc l'apporter et l'avoir constamment sur lui tout au long du séjour.
- Il est vivement recommandé de se munir également de la **carte européenne d'assurance maladie**.
- **Un pique-nique** pour le trajet aller est à prévoir. Le repas du jeudi soir sera aussi à la charge des élèves. Il leur faut donc prévoir **l'achat d'un sandwich** pour le trajet du retour.
- Prévoyez des **vêtements chauds** ainsi que des chaussures confortables et chaudes, un sac à dos pour transporter chaque jour le panier repas fourni par les familles et de quoi prendre des notes.
- Le retour est prévu le **vendredi 24 Février aux alentours de 7 heures du matin** au même point de rendez-vous que pour le départ. Nous vous précisons qu'il n'y aura pas cours le Vendredi 24 pour tous les participants au voyage. Ils sont donc invités à rentrer chez eux.

Nous disposerons sous peu des coordonnées des familles allemandes : nous les communiquerons aux élèves en cours dès que possible.

Par ailleurs, la participation qui vous a été demandée n'a pu être revue à la baisse, comme nous l'espérions. Nous en sommes désolées.

Nous restons à votre disposition pour toute question supplémentaire.

Bien cordialement,

Mesdames DELAPORTE et VULLIEZ.

WILLKOMMEN IN DEUTSCHLAND

Afin de rendre votre séjour plus agréable, nous vous suggérons de suivre ces quelques conseils :

Accueil :

Les familles sont différentes mais toutes ravies de vous accueillir. N'ayez pas d'a priori !! Chaque famille vous apportera, à sa façon, quelque chose de bénéfique.

Communication :

- Votre allemand est un peu hésitant ? Pas d'inquiétude, avec quelques mots et un grand sourire, on obtient beaucoup. Si vous faites des erreurs, la famille est là pour vous corriger.
- Soyez toujours courtois envers tous les membres de la famille et n'hésitez pas à utiliser les termes Guten Morgen, Guten Tag, Gute Nacht ou Danke (schön), ...

Trajet :

- La famille viendra vous chercher au point de rencontre le jour de l'arrivée, vous y raccompagnera également le matin du premier et du dernier jour.
- Votre carte d'identité ACTE CHALLENGE vous procure tous les numéros dont vous pourriez avoir besoin. Gardez-la sur vous pendant le voyage. Soyez toujours attentifs à vos affaires personnelles. Les pickpockets sont particulièrement présents dans les lieux touristiques.

Ponctualité :

Afin d'éviter tout retard au point de rendez-vous qui pourrait gêner le bon déroulement de votre voyage, soyez ponctuel(le) ! Les horaires de voyage ont été étudiés afin d'optimiser votre séjour, il est donc indispensable de les respecter.

Repas :

N'hésitez pas à goûter la nourriture allemande ! La façon d'accommoder les plats est différente de la nôtre. Généralement, le petit déjeuner (Frühstück), très copieux, est pris entre 8h00 et 9h00, le déjeuner (Mittagessen), plus léger, entre 12h00 et 13h00 et le dîner (Abendessen) vers 19h00.

Pour aider la famille à préparer vos paniers-repas du midi, précisez-lui vos goûts.

Propreté :

- Avant de partir en excursion, assurez-vous de laisser votre chambre et parties communes (cuisine, salle de bain, ...) propres. En général, les familles allemandes disposent de « Doppelbett » un grand lit avec 2 matelas séparés, veillez réciproquement à l'ordre dans la chambre que vous partagez.
- Merci de respecter les lieux d'accueil (autocar, hébergement, villes, sites et musées visités).

ATTENTION !!

Il est interdit :

- d'utiliser le téléphone. Si vous devez absolument téléphoner, demandez à la famille d'appeler en PCV France télécom (gratuit - 90099033).
- de faire entrer une personne extérieure chez la famille sans son consentement, de boire de l'alcool, de fumer et de sortir le soir sans accompagnement.
- de manger dans l'autocar.

☺ Nous vous souhaitons un excellent séjour et espérons que vous en garderez un bon souvenir.

L'équipe ACTE CHALLENGE.

**PROGRAMME DU VOYAGE SCOLAIRE A BERLIN
DU DIMANCHE 19 AU VENDREDI 24 FEVRIER 2012**

6 jours/4 nuits en pension complète en famille à Berlin.

Dimanche
19 février

MONTDIDIER / BERLIN & INSTALLATION DANS LES FAMILLES

05h30 Mise en place de l'autocar devant le Lycée Jean Racine.

06h00 **précises, départ pour Berlin.**

Arrêt en route pour le déjeuner emporté par les élèves.

19h00 **Accueil par nos responsables locaux et les familles.**

Présentation et répartition. Dîner, soirée et nuit en famille.

Lundi
20 février

JOURNEE DE VISITES A BERLIN

Petit déjeuner en famille.

08h00 Accompagnement par les familles aux points de ramassage et départ.

09h00 **Visite guidée de la ville à pied en 2 groupes** : la Cathédrale, le Gendarmenmarkt, Unter den Linden, la Porte de Brandebourg, etc. **(2h).**

Déjeuner panier-repas fourni par les familles.

13h00 **Visite libre du Musée de la RDA.**

Temps libre dans la ville.

19h00 Dîner, soirée et nuit en famille.

Mardi
21 février

JOURNEE DE VISITES A BERLIN

Petit déjeuner en famille.

08h00 Rassemblement aux points de ramassage et départ.

Visite libre du Musée du Mur « Checkpoint Charlie ».

Déjeuner panier-repas fourni par les familles.

13h00 **Visite du Reichstag avec un exposé en français puis montée à la coupole.**

Promenade sur la Potsdamer Platz et découverte du Sony Center.

Visite libre du centre de documentation «La topographie de la terreur».

19h00 Dîner, soirée et nuit en famille.

Mercredi
22 février

POTSDAM & BERLIN

Petit déjeuner en famille.

08h00 Rassemblement aux points de ramassage et départ pour Potsdam.

09h30 **Visite guidée du Château Sans-souci, en 2 groupes (1h30).**

Promenade dans la vieille ville et découverte des Quartiers Hollandais et Russes.

Déjeuner panier-repas fourni par les familles.

14h00 Retour à Berlin.

15h00 et 15h15 **Visite libre du Musée Egyptien, en 3 groupes.**

Promenade sur *l'île des Musées*.

19h00 Dîner, soirée et nuit en famille.

Jeudi
23 février

JOURNEE DE VISITES A BERLIN

Petit déjeuner en famille.

08h00 Accompagnement avec les bagages par les familles aux points de ramassage et départ.

10h00 **Visite libre du Musée «The Story of Berlin».**

Déjeuner panier-repas fourni par les familles.

Temps libre sur le Kurfürstendamm. Découverte de l'Europa Center et du KWD.

Visite de la Kaiser Wilhelm Gedächtniskirche.

18h00 **Départ pour la France.**

Arrêt en route pour le dîner à la charge du groupe.

Route de nuit.

Vendredi
24 février

RETOUR A MONTDIDIER

07h00 Retour prévu devant le Lycée Jean Racine.

Informations sur les sites visités

BERLIN

Rappel historique : la présence de Berlin est attestée pour la première fois au XIIIe siècle. Il s'agit alors d'un modeste village qui vit de l'agriculture et du commerce. Un siècle plus tard, la cité s'est considérablement agrandie. Elle est désormais entourée d'une enceinte et fait partie de la Ligue hanséatique, qui l'associe aux puissantes villes commerçantes du Nord. Sa destinée se lie alors à celle de la famille des Hohenzollern, qui règne sur Berlin du XVe au début du XXe siècle. Sous l'impulsion de Frédéric II au XVIIIe siècle, la ville atteint un rayonnement européen. Avec l'influence grandissante de la Prusse, Berlin confirme son rôle de capitale tout au long du XIXe siècle. Le XXe siècle lui réserve une histoire plus mouvementée. Foyer culturel dans les années 1920, elle subit de plein fouet la période noire du régime nazi puis les destructions de la Seconde Guerre mondiale. Ecartelée pendant plus de trente ans entre deux Etats, la capitale renaît depuis sa réunification en 1990. Abritant aujourd'hui 3,5 millions d'habitants, elle connaît une explosion économique et culturelle sans précédent.

Le Musée de la RDA : musée qui retrace l'histoire de la vie quotidienne dans l'ancienne République démocratique allemande (RDA - DDR en allemand pour Deutsche Demokratische Republik). Que ressent-on quand on vit sous surveillance ? Quel confort offrait un appartement dans un Plattenbau typique – ces grands ensembles d'habitations préfabriquées (H.L.M.) communs en RDA ? Ces questions, ainsi que beaucoup d'autres, peuvent être examinées au Musée de la RDA d'une manière vivante et interactive. L'exposition permanente s'organise autour de 16 grands domaines de la vie en RDA, le logement, le travail, les loisirs, la mode et la culture figurant parmi les thèmes à découvrir.

Le Musée du Mur « Checkpoint Charlie » : poste-frontière, Check point Charlie était jusqu'en 1989, le point de passage obligé entre les deux zones d'occupation de Berlin. De l'ancien baraquement, il ne reste rien. En revanche, une ligne de pavés au sol matérialise le tracé du Mur. Toute l'histoire du Mur est retracée dans le musée, à travers des expositions et la projection d'un documentaire. Sont exposés, entre autres, différents objets et moyens utilisés par les fugitifs et leurs passeurs.

Le Palais du Reichstag : il s'agit du bâtiment où se réunit le Bundestag, l'assemblée parlementaire allemande. Il a été construit entre 1884 et 1894, à la création du premier "Reich" (empire) allemand. En 1933, le bâtiment fut incendié. Le parti nazi attribua le crime aux communistes et lança une campagne de répression contre leurs opposants. Le Bundestag a alors été déplacé dans la ville de Bonn. Après la réunification du pays, on décida de transférer à nouveau l'assemblée au Reichstag. De grands travaux furent lancés et le nouveau bâtiment du Reichstag a été solennellement inauguré le 19 avril 1999. La nouvelle coupole s'est révélée l'image de marque du quartier du parlement et du gouvernement. Cette construction de 23,5 m de hauteur a nécessité 800 tonnes d'acier et 3 000 m² de verre.

Le Centre de documentation « la Topographie de la Terreur » : cet emplacement fut notamment le siège de la police secrète entre 1933 et 1945 ainsi que la maison d'arrêt de la Gestapo. Une exposition en plein air retrace l'histoire d'un endroit qui fut le centre névralgique de la politique de persécution et d'extermination du régime national-socialiste. Le site abrite depuis le printemps 2010 un centre de documentation et d'information pédagogique sur le nazisme et prend le relais de l'exposition en plein air. Des documents et photos expliquent le mécanisme des persécutions et de l'oppression sous le « Troisième Reich ».

Le Château de Sans-souci : ancien palais d'été du roi de Prusse Frédéric le Grand, il est situé près de la ville de Potsdam,. Réalisé par Georg Wenzeslaus von Knobelsdorff entre 1745 et 1747, Sans-souci répondait au besoin qu'avait Frédéric II, d'une résidence privée où se détendre, loin des solennités de la cour berlinoise. Au XIXe siècle, le palais devint la résidence du roi Frédéric-Guillaume IV. Ce dernier engagea l'architecte Ludwig Persius pour agrandir l'édifice, tandis que Ferdinand von Arnim fut chargé d'embellir les environs afin d'offrir un meilleur panorama depuis le palais. Après la Seconde Guerre mondiale, le palais devint une attraction touristique. Sans-souci et ses vastes jardins furent inscrits au patrimoine mondial de l'UNESCO en 1993.

Le Musée Égyptien et la Collection de papyrus : le Neues Museum a rouvert ses portes en octobre 2009 après une réfection magistrale par l'architecte britannique David Chipperfield. Ce magnifique bâtiment abrite, avec le Musée Égyptien et la Collection de papyrus de Berlin, l'une des plus importantes collections égyptiennes au monde. Parmi les œuvres exposées, il faut retenir le célèbre buste de la reine Néfertiti mais également la petite tête de la reine Tiy, la «Tête verte de Berlin» et les reliefs provenant du temple funéraire du roi Sahourê.

Le Musée « The Story of Berlin » : c'est la seule exposition permettant de revivre toute l'histoire de la capitale allemande depuis la fondation de Berlin en 1237 jusqu'à nos jours. Grâce à une sonorisation 3-D, des écrans tactiles, un tunnel à remonter le temps et des pièces à thème vivantes, les visiteurs ont la sensation de revivre l'histoire de la ville. Tous les sens sont mis à contribution dans cette exposition pour permettre de revivre pleinement l'histoire de Berlin.

La Kaiser Wilhelm Gedächtniskirche (Eglise du Souvenir) : centre symbolique de Berlin-Ouest, c'est un mémorial pacifiste dédié à la paix et à la réconciliation. Après les bombardements alliés de la Seconde Guerre mondiale, le beffroi original du côté ouest, bien que transformé en ruine, est resté debout et est encore appelé la « dent creuse » car il s'agit réellement d'une coque vide. Immédiatement repérable, dressé sur Breitscheidplatz, il s'agit du seul bâtiment de cette place épargné par le bombardement et conservé délibérément en partie comme ruine.